Para consultarlos sobre las acciones afirmativas en la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027 en la Ciudad de México, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) publicó la convocatoria para la Consulta previa, libre, informada y de buena fe a personas ciudadanas jóvenes, mayores, con discapacidad y de la diversidad sexual y de género (LGBTTTIQA+). El organismo detalló que la consulta girará en torno a cuatro ejes: la importancia de la representación política de las personas de estos cuatro grupos; conocimiento, experiencias y evaluación de las acciones afirmativas en elecciones anteriores (20172018, 20202021 y 20232024). La Prensa (Sitio) ; La Crónica de Hoy (sitio) ; Maya Comunicación (Sitio) ; Lado mx (sitio); Milenio (sitio);

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) mantiene certificaciones internacionales que avalan la calidad de su labor como autoridad electoral, afirmó su consejera presidenta, Patricia Avendaño Durán, quien además destacó la importancia de los demás Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) de México. Durante el foro "Fortaleciendo la calidad electoral: Entrega del dictamen de auditoría ISO 9001:2015 al Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana de Chiapas (IEPC)", recordó que las certificaciones ISO surgieron en el sector privado, pero que se han extendido a los procesos públicos porque "la democracia requiere un esfuerzo constante y verificable". La Razón On line (Sitio)

En entrevista, María de los Ángeles Gil, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, destacó la importancia de construir ciudadanía y formar valores cívicos entre los jóvenes. Anunció tres proyectos clave, incluyendo la organización de elecciones escolares en secundarias técnicas, donde los estudiantes de 12 a 15 años aprenderán sobre democracia al elegir a sus representantes. También mencionó la consulta a grupos de atención prioritaria, como jóvenes, personas mayores, con discapacidad y de la diversidad sexual, para que puedan postularse a cargos de elección popular en las próximas elecciones locales de 2026-2027. Gil invitó a estos grupos a participar en foros y a enviar propuestas, enfatizando la importancia de su inclusión en los procesos democráticos. Canal 21 Capital 21

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Enrique Cedillo García, Magistrado por Ministerio de Ley adscrito a la Séptima Sala Penal, derrotado en la reciente elección judicial, a pocas semanas de dejar su cargo en el Poder Judicial de la Ciudad de México le concedió indebidamente a The Coca-Cola Company/Partes Relacionadas/Ejecutivos una resolución absolutoria, carente de legitimidad en torno al proceso penal que atraviesa la multinacional refresquera desde hace siete años. NotiMX (Sitio)

REFORMA ELECTORAL

En el proceso de consultas para conformar la iniciativa de reforma en materia electoral es abierto a toda la población, y pueden participar integrantes de partidos de oposición, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum. La apertura en el proceso es lo que distingue a los actuales foros de discusión de la reforma electoral cuyas primeras sesiones se han realizado en la Secretaría de Gobernación y comenzarán a realizarse en los estados. Imagen Radio (sitio)

La presidenta Claudia Sheinbaum dedicó buena parte de la conferencia matutina de este lunes a la Reforma Electoral, un tema que marcará la agenda nacional en los próximos meses. La propuesta busca abrir el debate a toda la ciudadanía, reducir costos, fortalecer la representatividad y garantizar el derecho al voto, especialmente de jóvenes, migrantes y pueblos indígenas. La mandataria también subrayó que los partidos de oposición tendrán voz y presencia en estas audiencias, lo que abre la posibilidad de un debate amplio y plural. SDP Noticias (sitio)

Sin la presencia de los diputados de Morena, Movimiento Ciudadano y PT, por mayoría, las Comisiones Unidas de Legislación y Puntos Constitucionales aprobaron la primera vuelta constitucional de la reforma electoral, dejando el camino libre para que los partidos elijan el género de su candidatura a la gubernatura en el 2027. A las 09:23 horas comenzó la Comisión con nueve diputados del PRI y PAN, e independiente, contra los ocho de MC, Morena y PT que no se presentaron a los trabajos, dado que están en desacuerdo con dicha reforma electoral. Milenio (sitio)

Septiembre abrió una coyuntura crítica que puede conducir a una verdadera autocratización en México hasta ahora más una tendencia que una realidad en el contexto de una guerra intestina en el régimen. Por un lado, el escándalo de corrupción de la Marina en su papel de administradora de aduanas y puertos, esquema criminal masivo que se permitió y planeó desde las más altas esferas del poder. Por otro lado, nuevas fisuras de la coalición gobernante, unas derivadas de la clara alianza entre políticos morenistas y grupos del crimen organizado, y otras de los planes de reforma electoral que planea la presidenta. Nexos (Sitio)

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó su conferencia matutina en Palacio Nacional con un balance de seguridad, consumo, política electoral y relaciones exteriores. En política interna, Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, informó que se realizan foros nacionales abiertos para discutir cambios a la legislación. Señaló que se trata de un proceso inédito con la inclusión de voces críticas y organizaciones de la sociedad civil. El caso de los artistas colombianos permanece en investigación y el seguimiento a la reforma electoral se definirá en las próximas semanas. "Seguiremos informando", concluyó la mandataria. Maya Comunicación (Sitio) Indicador Político MX (sitio)

Ya que iniciaron las consultas sobre la Reforma Electoral, el Partido Verde y el PT tienen claro que no apoyarán ninguna propuesta que les afecte en cuanto al reparto de plurinominales, pero más aún, de recursos públicos. Lo que pone a Morena en un predicamento, pues eso dejaría una reforma básicamente estética. Por el otro lado, en caso de impulsar los cambios sin tener los votos de sus aliados asegurados, se arriesgaría a colapsar la coalición parlamentaria que ya comenzó a fragmentarse en el plano electoral. Se vienen días de mucha negociación para el equipo que comanda Pablo Gómez. Reporte Índigo (sitio)

INE

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que el procedimiento de responsabilidades iniciado por el Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional Electoral (INE) contra consejerías electorales no responde a un asunto político, sino a sanciones internas del propio organismo. En conferencia de prensa, la mandataria informó que solicitó más datos a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para conocer a detalle el caso. El Universal (sitio)

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, manifestó su desacuerdo con el procedimiento administrativo sancionador iniciado en 2021 contra la consejera electoral Dania Ravel y exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). En entrevista con medios,

Monreal explicó que el caso surgió durante el proceso de ratificación y revocación de mandato, cuando algunos consejeros y exconsejeros electorales emitieron una resolución que, a juicio del entonces representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, constituía un abuso de funciones. Aristegui Noticias (sitio)

La comisión del Registro Federal de Electores aprobó la hoja de ruta que llevará al INE a materializar la transformación digital en 2027 y que tiene que ver, inicialmente, con siete proyectos de digitalización. Entre los proyectos más llamativos, está la credencial de elector digital, que será un complemento de la mica impresa que actualmente identifica a la ciudadanía mexicana. También un Sistema de "Pre-Registro en Línea", que permitirá a la ciudadanía enviar su documentación e información para realizar trámites, con lo que se espera reducir tiempos de espera al ser presencial y manual la captura de esos datos en los Módulos de Atención Ciudadana. Excélsior (Sitio)

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE) abordó las sanciones previstas tras la elección por el Poder Judicial, destacando la falta de información completa. Solicitó a la Secretaría de Gobernación mayores detalles para poder pronunciarse al respecto, enfatizando que no se trata de un asunto político, sino de las sanciones establecidas por el INE. Instó a obtener toda la información necesaria para comprender el contexto de la situación. Canal 8.1 Heraldo TV

El doctor Jorge Alcocer, reconocido experto en materia político-electoral, ha enviado un mensaje en el que critica al titular del órgano de control interno del Instituto Nacional Electoral (INE), calificándolo como una "especie de comisario político" de Morena. Alcocer menciona que, incluso la presidenta del INE, se muestra subordinada a las directrices de esta figura. Esta declaración pone de relieve las tensiones políticas y la percepción de influencias partidistas dentro de la institución encargada de supervisar los procesos electorales en México. 88.1 Universal

TEPJF

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Mónica Soto, destacó la resiliencia del órgano jurisdiccional ante presiones durante la reciente elección federal. Soto subrayó los desafíos y lagunas interpretativas que enfrentó el proceso electoral, lo que demandó un ejercicio responsable y cuidadoso por parte del Tribunal. A pesar de las diferencias internas y los debates sobre la reforma judicial, el Tribunal mantuvo su imparcialidad y respeto a la legalidad, asegurando que los asuntos relevantes fueran tratados conforme a derecho. La magistrada enfatizó la necesidad de preservar la independencia y la confianza ciudadana en las instituciones electorales del país, reafirmando la fortaleza y autonomía del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Canal 8.3 UNIFE; Agencia Global de Información AGI (sitio)

El magistrado del Tribunal Electoral, Felipe de la Mata, impartió una conferencia magistral sobre la reforma judicial, destacando su costo de 310 millones de dólares. Durante su intervención, mencionó la presentación de 5.000 impugnaciones y 1.600 amparos, defendiendo la validez de la elección a pesar de la baja participación ciudadana del 13%, que, según él, supera el promedio en este tipo de comicios. De la Mata enfatizó la necesidad de replantear aspectos como las prerrogativas de los candidatos, el uso de tómbolas y los requisitos para los aspirantes en la elección judicial de 2027. Asimismo, anticipó cambios en la composición del Poder Judicial, con la elección de nuevos magistrados y jueces, lo que refleja la complejidad e irracionalidad del sistema actual. Canal 2 Las Estrellas

CDMX

En la conferencia matutina de hoy, la presidenta Claudia Sheinbaum abordó el tema del hallazgo de dos artistas colombianos sin vida. Sheinbaum anunció que el gabinete de seguridad proporcionará más detalles y que se mantiene en comunicación con el gobierno de Colombia. Sin embargo, enfatizó que no participará en un debate con el presidente Gustavo Petro, en respuesta a los comentarios emitidos por este tras el descubrimiento de los cuerpos. EdoMex 101.3 Ultra

UNAM redoblará esfuerzos para evitar violencia, tras muerte de alumno en CCH Sur. Mediante un comunicado, el rector afirmó que la máxima casa de estudios del país está de luto, y condenó la violencia, por lo que aseguró que se hará cargo para redoblar los esfuerzos. El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí, afirmó que se redoblarán esfuerzos en cuestión de seguridad en todos los institutos pertenecientes, esto por el asesinato con arma blanca hacía un alumno del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Sur. Mediante un comunicado, el rector afirmó que la máxima casa de estudios del país está de luto, y condenó la violencia, por lo que aseguró que se hará cargo para redoblar los esfuerzos para prevenirla y erradicarla. Milenio (sitio)

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, expresó su pesar por el ataque ocurrido en el CCH Sur de la UNAM, que resultó en el asesinato de un estudiante y heridas a un trabajador. Brugada destacó que la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México ha comenzado las investigaciones para esclarecer los hechos y determinar responsabilidades. La mandataria manifestó su apoyo a la comunidad universitaria y a las familias de las víctimas, comprometiéndose a colaborar con las autoridades para garantizar la seguridad en las instituciones educativas. Además, reiteró su compromiso de abordar las causas y fortalecer la prevención en los entornos escolares. Canal 8.3 UNIFE

CONGRESO LOCAL

El 10 de septiembre, una pipa de gas LP explotó al entrar al Distribuidor de la Concordia, en la alcaldía Iztapalapa. En medida de apoyo al incidente, diputados de Morena propusieron la revisión de leyes relacionadas con la distribución de gas ante el Congreso de la Ciudad de México. Como parte de este esfuerzo, señaló que se realizará una revisión integral de la normativa relacionada con la distribución de gas y combustibles en la capital, la cual se llevará a cabo junto con el análisis del protocolo vigente para la distribución de estos insumos. Infobae América (Sitio)

Durante una reunión en la Ciudad de México con Evodio Velázquez Aguirre, presidente del PRD Guerrero; Octavio Ocampo, presidente del PRD Michoacán; Sergio Prado Alemán, presidente del PRD en Morelos, y la presidenta del PRD Ciudad de México, Nora Arias Contreras, los dirigentes estatales perredistas agendaron un Plan de Trabajo conjunto y cerraron filas para impulsar las siglas del Sol naciente. "Siempre es un gusto compartir y coincidir sobre los temas medulares en nuestros estados, así como la visión progresista de nuestra agenda que pone en el centro las causas de la gente", apuntó la maestra Arias Contreras. "Fue un encuentro muy productivo para fortalecer nuestro partido y seguir trabajando en las causas que nos dieron identidad", declaró la también coordinadora de su bancada en el Congreso de la Ciudad de México. Arias Contreras, informó sobre lo anterior tras la reunión con sus homólogos en sus oficinas del norte de la capital del país. Reporte AO CDMX (Sitio)